
L' Allemagne

Numéro d'inventaire : 2015.8.5719

Auteur(s) : E. Solvel

Désiré Lacroix

Type de document : couverture de cahier

Période de création : 4e quart 19e siècle

Date de création : vers 1890

Inscriptions :

- nom d'illustrateur inscrit : E. SOLVEL (en bas à gauche de l'illustration) (recto)
- impression : : Imp. Chromotyp, 6, rue Duguay-Trouin. Paris.(verso)
- titre : L' ALLEMAGNE(recto)
- texte : [Texte sur l' Allemagne](verso)

Matériaux et technique(s) : papier | imprimé, | chromolithographie

Description : Papier épais beige avec des gravures en couleur et un titre imprimé en noir sur la première de couverture. 4e de couverture : texte imprimé en noir. Cadre rouge.

Mesures : hauteur : 22,4 cm ; largeur : 17,7 cm

Mots-clés : Protège-cahiers, couvertures de cahiers

Histoire et mythologie

Lieu(x) de création : Paris

Représentations : scène : soldat, uniforme, bâtiment / 5 catégories de soldats allemands et leurs uniformes. Bâtiments.

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : Non paginé

Commentaire pagination : 4 pp.

ill. en coul.



L'ALLEMAGNE

Ch. D., Paris.

L'ALLEMAGNE

L'ALLEMAGNE, bornée au nord par la mer du Nord, le Danemark et la Baltique, à l'est par la Russie, au sud par l'Autriche et la Suisse, à l'ouest par la France, la Belgique et les Pays-Bas, forme un empire fédératif qui comprend 26 Etats, dont quatre royaumes: la Prusse, la Bavière, la Saxe, le Wurtemberg; six grands-duchés; cinq duchés; sept principautés; trois villes libres hanséatiques (Lubeck, Brême, Hambourg) et une terre d'Empire, l'Alsace-Lorraine. Les colonies allemandes (Côtes occidentales et orientales d'Afrique, et dans l'Océanie) sont territoires d'Empire; elles ont été créées depuis 1884.

Les États incorporés dans l'empire d'Allemagne conservent leurs chefs nationaux et leurs gouvernements propres, représentatifs, mais n'ont de liberté que pour l'administration intérieure. La dignité d'empereur est héréditaire dans la famille royale de Prusse. Le pouvoir souverain appartient au Conseil fédéral, composé des représentants des États et présidé par le chancelier impérial, et au Parlement allemand (le *Reichstag*), formé de membres élus par la nation. — L'empire d'Allemagne est peuplé de 40.800.000 habitants sur une superficie de 540.000 kilomètres carrés. Le royaume de Prusse occupe à lui seul les trois quarts de la superficie totale; il est de beaucoup le plus peuplé de tous les États (28.300.000 habitants). En Allemagne la religion dominante est le protestantisme: on compte 28 millions de protestants, 16 millions de catholiques.

Berlin, capitale de la Prusse et de l'empire allemand est une grande et belle ville de 1.200.000 habitants. La majeure partie des plus beaux monuments et édifices se trouvent groupés dans un petit espace de l'ouest de la ville entre le Palais royal et la porte de Brandebourg. On embrasse, pour ainsi dire, d'un seul coup d'œil le Palais, le Musée, le Corps de garde, l'Opéra, l'Arsenal, l'Université, le Palais du prince de Prusse. La belle promenade appelée *Unter den Linden* (sous les Tilleuls) est la plus fréquentée. Berlin a aussi de

nombreuses statues de ses hommes de guerre: Frédéric le Grand, Scharnott, Bulow, Blucher.

Potsdam, sur la Havel, seconde résidence des rois de Prusse et surnommée le Versailles de Berlin, possède quatre châteaux royaux. Sans-Souci, où l'on arrive par une belle avenue, présente dès l'entrée un immense bassin de marbre du milieu duquel jaillit le grand jet d'eau, s'élevant à une hauteur de 39 mètres et entouré de douze statues, parmi lesquelles on remarque la Vénus de Pigalle. A gauche on voit le moulin à vent, le célèbre *moulin de Sans-Souci*, celui que respecta Frédéric II.

Tout près de Potsdam se trouve Babelsberg, colline où le prince de Prusse a fait construire un château du style gothique, réuni à la rive droite de la Havel par un pont long de 136 mètres.

Dresde, capitale de la Saxe, a 225.000 habitants; Leipzig, sur l'Elster, possède les plus grandes foires de l'Europe; Stuttgart, sur un affluent du Neckar, est la capitale du Wurtemberg; Munich, sur l'Isar, capitale du royaume de Bavière, compte 240.000 habitants; les autres grandes villes principales sont: Dantzig, Königsberg, Breslau, Hanovre, Francfort-sur-le-Main, ci-devant libre et siège de la Diète germanique; Cologne qui possède la plus grande et la plus belle cathédrale ogivale qui existe; Aix-la-Chapelle, qui fut la capitale de l'empire de Charlemagne; Mayence, Hambourg, sur l'Elbe, le premier port marchand de l'Allemagne.

L'armée allemande se compose: 1^o de l'armée active dans laquelle les recrues font 3 ans de service actif, puis 4 ans de réserve; 2^o de la landwehr où le soldat compte encore pendant 5 ans, et du landsturm qui, en temps de guerre, comprend les jeunes gens de 17 à 20 ans et les hommes de 32 à 42 ans et même 43 ans.

Sur le pied de paix il y a 19.292 officiers, 470.000 soldats et 85.000 chevaux. Les forces militaires se monteraient en cas de guerre à 1.536.262 hommes avec 290.000 chevaux et 3.000 canons. Comme marine il y a 121 navires de valeurs différentes (cuirassés, croiseurs, frégates, etc.) portant 550 canons. En matelots, il y a un effectif de 17 à 18.000 hommes.

DÉSIRÉ LACROIX